

órgano del PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO de Argentina Sección del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

IORGANIZAR LA RESISTENCIA! DERROTAR A MILEI CON LOS MÉTODOS DE LA LUCHA DE CLASES

iFuera EEUU de Venezuela y de América Latina!

REVOLUCIÓN Y DICTADURA PROLETARIAS



Organizar la resistencia para derrotar a Milei con los métodos de la lucha de clases

El resultado de las elecciones no cambia nada de lo esencial del régimen de dominación. El poder sigue exactamente en las mismas manos que hasta el día anterior. Sin embargo, su resultado muestra rasgos de profunda crisis política. La catástrofe económica y social se seguirá profundizando.

Alto abstencionismo: 32%, el mayor abstencionismo desde el fin de la última dictadura militar. Sólo votó el 68% del padrón. Altos porcentajes de votos en blanco y anulados.

El abstencionismo es expresión electoral del agotamiento de las ilusiones en la democracia burguesa, del rechazo creciente a la politiquería. Confirma la tendencia que se verificó en las elecciones provinciales de este año. Todos los candidatos, todas las listas llamaron a concurrir a las urnas, a la necesidad de votar.

Aunque presente como un triunfo nacional, estamos ante un fuerte retroceso de LLA en cantidad de votos. En 2023 ganó con 14,5 millones de votos, casi 56% del total de votantes. En estas elecciones sacó un poco más de 9 millones votos. Casi 41% sobre una cantidad menor de votantes. Recordamos que Macri/Cambiemos ganó las legislativas de 2017 con más de 10 millones de votos y dos meses después era un muerto político.

Esa enorme pérdida de votos en dos años expresa el rechazo de la población a las políticas del Gobierno nacional. Votos que no fueron capitalizados por las principales fuerzas opositoras burguesas, que también retrocedieron en votos. No generan ningún entusiasmo en la población. No nos dejemos embaucar por la maquinaria de propaganda oficial que presenta el resultado como un gran triunfo.

Era falso que votando podíamos derrotar o frenar a Milei. El único camino para derrotarlo y a EEUU, al FMI y todas las corporaciones que lo sostienen es por medio de la lucha de clases, con los métodos de acción directa de masas de la clase obrera, peleando por nuestras condiciones de vida y de trabajo, defendiendo la soberanía nacional pisoteada y ultrajada por EE.UU.

Los cambios en el gabinete, las alianzas con gobernadores o partidos, apuntan a tratar de garantizar gobernabilidad para seguir adelante con el mismo programa de reformas y ajustes. Para seguir con la entrega y el saqueo del país. El imperialismo y las grandes corporaciones nacionales dan especial importancia a la alianza de los sectores de derecha, amigables, para poder seguir gobernando y ajustando.

Pocas veces hubo una intervención tan abierta de EE.UU. en un proceso electoral. Lo hicieron con Macri en 2018, pero no tan descaradamente como ahora. Trump condicionó expresamente el apoyo de EE.UU. a los resultados electorales de estas elecciones, en la reunión con Milei y sus ministros el tema central fue el resultado de las próximas elecciones. Seguramente esa intervención fue importante para que un sector fuera a votar y olvidara por un momento el desastre de la economía y los escándalos de corrupción.

Miles de millones de dólares fueron despilfarrados en los últimos meses y especialmente en las últimas semanas para sostener el artificio económico de Milei y evitar su derrota. La intervención colonial de las últimas semanas dominó las noticias dejando a un lado los escándalos de corrupción y narcotráfico de las semanas anteriores.

La directora general del FMI Kristalina Georgieva apoyó abiertamente a Milei y dice que el voto popular es importante para ratificar el rumbo de ajuste y entrega. Scott Bessent, secretario del Tesoro de EE.UU. tuvo una intervención diaria desde hace un mes sobre la economía argentina para sostener la cotización del dólar y dar una imagen de sustentabilidad del Gobierno, anunciando préstamos, compra de bonos, asegurando que no dejarán que el país entre en default.

En ningún distrito hubo una expresión de la política revolucionaria de la clase obrera como Lista. No hubo ideas ni debate de ideas en la campaña. El POR intervino en la campaña con sus banderas proletarias, reivindicando el comunismo, que no hay ninguna posibilidad de reformar el capitalismo agotado y en putrefacción.

Repetimos: El único freno a Milei es el que impone la lucha de clases, la clase obrera y la mayoría enfrentando sus políticas, defendiendo la soberanía nacional, peleando por el salario y la jubilación, por la salud y la educación.

26 de Octubre de 2025

Más elementos para un balance de las elecciones

Es importante remarcar algunos aspectos del balance electoral. Los medios presentan información confusa para ratificar el discurso oficial de "gran triunfo" de LLA, de Milei, de Trump. Sólo puede hablarse de triunfo en comparación con el resultado desastroso de la marcha de la economía, las protestas crecientes, los escraches a sus actos y la derrota electoral en Provincia de Buenos Aires en septiembre. Hubo un triunfo por la mayor cantidad de diputados y senadores que conquistaron LLA y sus aliados. Hubo un triunfo contra un sector del peronismo que eligió como adversario.

Milei perdió 5,2 millones de votos en comparación con las elecciones nacionales de 2023 y aun así pudo ganar las elecciones. Perdió el 36% de sus votantes. NO lo votaron. En 2023 alcanzó 56% de los votos, ahora casi 41%. Es un retroceso extraordinario. Nadie menciona esta información en los medios. ¿Cómo se explica? ¿A dónde fueron a parar sus votos? Una gran parte, 3,2 millones de votos, fueron al crecimiento de la abstención electoral, y al crecimiento votos en blancos y nulos en 394.000 votos alcanzando 1,3 millones.

Si no hacemos correctamente este balance podemos equivocar la caracterización de la situación política. No pocos sectores quedaron golpeados y deprimidos por el "triunfo" de Milei, es necesario colocarlo en sus justos términos.

Milei, Trump, el JP Morgan, el FMI, las grandes corporaciones salen a cantar victoria y a decir es la hora de poner el acelerador en todas las reformas, "digamos que

tenemos mandato popular para seguir adelante"

Lo que ocultan los balances es el desastre del peronismo, incapaz de expresar electoralmente la bronca popular contra el Gobierno. La abstención crece, el voto en blanco y nulo crece, en la misma proporción de la desilusión de las masas con su dirección histórica, que ni siquiera puede hacer un reclamo decente por la presidenta de su Partido presa y proscripta de las elecciones. Han fracasado rotundamente con su ilusión de que votando se podía derrotar o poner un freno a Milei, que se le podía hacer oposición en el Congreso. La CGT y las CTA apostaron al voto enterrando toda independencia política de la clase obrera, abandonando las luchas más importantes de los últimos meses. Deben explicar porqué no pudieron retener el triunfo electoral en la Provincia de Buenos Aires en septiembre, decían que ese era su bastión para volver a centralizar nacionalmente al peronismo, que Kicillof ya se probaba el traje de candidato a presidente. La cúpula de la CGT se comprometió totalmente con el Gobierno provincial.

En la Provincia no lograron retener los votos de septiembre, perdieron 262.000 votos que hubieran alcanzado y sobrado para derrotar la lista de Milei/Santilli. Pone al desnudo los límites de pretender hacer una limitada oposición parlamentaria y dar la espalda a los principales reclamos de la población en las calles. La agresiva política de choque del capital financiero contra la nación y los trabajadores no deja espacio para sus posiciones conciliadoras.

La inflación sigue creciendo, destruyendo nuestro poder adquisitivo

La principal bandera del Gobierno era que venía a derrotar la inflación, deteniendo la emisión monetaria e imponiendo a rajatabla un superávit fiscal. La realidad es que la principal ancla para contener los precios fue mantener contenida la cotización del dólar. El superávit fiscal es artificial y es falso que no emite moneda.

Todo fracasó. No por los intentos desestabilizadores de nadie sino por la propia incapacidad del Gobierno, de la burguesía, del FMI, para resolver la inflación y los principales problemas de la economía. Debemos recordar todos los pronósticos del año pasado y comienzos del presente para darnos una idea de la dimensión del fracaso.

Aun con las distorsiones en el método de análisis, el IN-DEC reporta un alza de precios del 2,1% en septiembre, el nivel más alto desde abril que había llegado al 2,8%. Es el tercer mes seguido de suba. Y seguirá subiendo acompañando la devaluación del peso (el último mes 30%) y la suba de los precios mayoristas.

Los precios mayoristas crecen por encima de los precios al público: 3,7% en septiembre; 3,1% en agosto; 2,8% en julio, su tendencia también es creciente. Si no se trasladó completamente a los precios al consumidor es debido a la permanente caída del consumo. Las tarifas están dolarizadas, por lo tanto, representarán cada mes una porción más elevada del gasto de las familias.

Lo esencial del problema es definir cuál es el costo de la canasta familiar y cómo se modifica cada mes para poder reclamar cuál debe ser el salario y la jubilación mínima que exigimos a la burguesía, a sus empresas y su Estado. Que sólo podremos imponer por la fuerza de la acción directa de masas.

www.por-cerci.org

D 11 2351 4699

La elección del centrismo y sus consecuencias

En una jornada que parecía en la que solo el oficialismo tenía motivos de celebración, una curiosa algarabía inundó el búnker del Frente de Izquierda – Unidad. Los portales virtuales y periódicos así lo confirmaban: "Crecimiento de 150.000 votos de una elección a otra" (PrensaObrera); "Muy buena elección de la izquierda" (IzquierdaDiario); "Gran elección del FIT" (IzquierdaSocialista); "El FIT logró un resultado positivo" (PeriodismoDeIzquierda). Así las cosas, los resultados electorales muestran que el FIT conquistó 3 bancas en la Cámara de Diputados para el período que comienza a partir de diciembre.

Vistos con mayor detenimiento es importante desentrañar no solo los resultados electorales sino a qué fuerzas objetivas éstos responden. Suele ser una práctica común de la politiquería burguesa acomodar los números (fácilmente manipulables) para confirmar las conclusiones a las que uno previamente intentaba llegar. Esta práctica, como veremos, también es utilizada por el centrismo.

A grandes rasgos el FIT-U logró la elección de 3 diputados, dos por Provincia de Buenos Aires y uno por CABA, alcanzando los 4 diputados a partir de diciembre, frente a los 5 actuales. El diputado por Jujuy (Alejandro Vilca del PTS) que había logrado 100.000 votos en 2021 (25%) ahora cosechó la importante suma de 40.000 votos (casi un 10%), aunque insuficientes para ser reelecto al Congreso Nacional.

Tanto los resultados de Provincia de Buenos Aires como CABA indudablemente han sido importantes, ubicándose en 3° lugar en ambos. En la Provincia de Buenos Aires quedaron por encima del armado nacional de Provincias Unidas que llevaba a Randazzo, Stolbizer y Monzó. También por encima de los mediáticos Burlando, Santiago Cúneo y Alberto Samid; y del Intendente del populoso Partido de "Esteban Echeverría" Fernando Gray. En CABA superaron a importantes figuras como Manes, Lousteau y López Murphy.

Sin embargo, los 438.000 votos de la Provincia de Buenos Aires son bastante inferiores a la última elección legislativa de 2021 que fueron un poco más de 600.000. En Ciudad Autónoma de Buenos Aires, en general, hubo mucha diferencia entre votaciones a diputados y senadores, que también se reflejó en el FIT-U. Donde la candidata fue Myriam Bregman -para Diputada- obtuvo 148.000 votos, en tanto con la candidatura del "Chipi" Castillo para Senador (también del PTS) fueron casi 60 mil votos menos (91.500). Los resultados para diputado pueden parecer similares a los 142.000 votos de las elecciones legislativas de 2021, con la salvedad que en aquella elección también se presentó Autodeterminación y Libertad (de Luis Zamora) con 56.369 votos, que en estas elecciones no presentó lista, llamando a votar al FIT-U.

Naturalmente estas cuestiones pasaron totalmente desapercibidas en el falso triunfalismo del centrismo, buscando los títulos autoproclamatorios y no la precisión en sus análisis. El fenómeno de la migración del voto también expresa que no es un programa lo que se termina votando, ni una sólida base política, sino más bien una figura que estas elecciones hizo campaña masiva fundamentalmente en la cuestión del "género y la diversidad".

A nivel nacional el FIT-U cosechó 853.000 votos, lo que es superior a los 722.000 votos de las Ejecutivas del 2023. Pero debe medirse frente a las elecciones legislativas previas, donde el centrismo siempre ha obtenido mejores resultados que en las Ejecutivas. Por hacer solo un repaso, en 2021 obtuvieron 1.280.000 votos; en 2017 1.156.000; y en 2013 1.211.000 votos (sin contar los números del MST que hoy día integra el frente). Entonces, estamos frente a los peores resultados del FIT-U en elecciones legislativas desde su creación, no pudiendo capitalizar el descontento creciente frente a la crisis económica, política y social del Gobierno de Milei.

Las razones bien pueden buscarse en el tipo de intervención electoral del FIT-U que muy lejos está de encarnar la estrategia política de la clase obrera. No es posible encontrar tampoco la denuncia del papel del Congreso ni qué objetivos tiene un revolucionario en ese antro. La propaganda masiva de este frente electoral se ha centrado exclusivamente en la obtención de bancas electorales con distintos argumentos, todos con un denominador común: sembrar expectativas en el papel de esos diputados en el Congreso. Esto se tradujo en un papel activo por alimentar las ilusiones en las instituciones democráticas, hoy visiblemente podridas frente a gran parte la población.

El bloque de diputados del FIT-U interviene no para desenmascarar a ese Congreso corrompido, sino para buscar darle vida. Ha renunciado a enfrentar a Milei cuando éste compareció en su recinto; se ha prestado a las más lamentables maniobras, disolviéndose en el nacionalismo burgués por ejemplo, en la herramienta dilatoria de la Comisión \$Libra, que no avanzó (ni avanzará) un paso en el esclarecimiento del caso; ha actuado no como un frente revolucionario sino como la dócil y domesticada social-democracia.

El Partido Obrero Revolucionario, aunque imposibilitado de presentar candidatos, ha realizado una campaña electoral desenmascarando el papel de las elecciones y del Congreso y el inútil intento de legitimarlo por las vías constitucionales. Partimos de caracterizar el régimen de dictadura civil instaurado por el gobierno servil y lacayo del imperialismo en su búsqueda de colonizarlo completamente. El enorme desinterés, hartazgo y apatía -que se traduce en los récords de abstención- resulta un campo fértil y permeable a las ideas revolucionarias, solo si logramos trocar ese instintivo rechazo a la farsa electoral y sus instituciones en consciencia política.

A esa valiosísima militancia del FIT-U que ha puesto enormes reservas de energía en una campaña francamente reformista, las invitamos a reflexionar y debatir este balance y estas ideas. El POR batalló y batalla solitariamente señalando el norte estratégico de la revolución y dictadura proletarias, y la acción directa de masas como la única posibilidad de derrotar la política más general de la burguesía. No señalarlo de esta forma es un engaño intencional.

La campaña del FIT U no es obrera ni socialista

Los revolucionarios intervenimos en las elecciones para desenmascarar el papel del Congreso como una institución del Estado burgués, de la dictadura del capital, para combatir cualquier ilusión de que pueda ser reformado.

Decimos que ni 5, ni 10, ni 50 legisladores cambiarán el carácter del Congreso. Luchamos por destruir el Estado burgués, no por reformarlo.

Los militantes de izquierda intervienen en las luchas en las calles, en las huelgas, lo cual es muy valioso, pero es falso que sus bancas hayan sido "claves". Las bancas deben ser utilizadas para denunciar implacablemente al Congreso como una institución contraria a los intereses de la Nación y de los trabajadores. Es cómplice de todo el saqueo.

"Más izquierda en el Congreso" no derrotará la política de Milei. Sólo la acción directa de masas puede derrotar al gran capital y al imperialismo, que son los que mandan, los que tienen el poder. Debe decirse así de claro. No es con votos, no es con leyes, no es con candidatos que se derrota al FMI, a las grandes corporaciones nacionales y extranjeras.

En nuestra campaña decimos que el Congreso no puede defender ni la salud, ni la educación, ni las jubilaciones, ni los derechos de las mujeres trabajadoras, porque su función es someterse a los dictados del gran capital. Es esencial para los revolucionarios ayudar a superar cualquier ilusión en el voto o en el Congreso. Esa ilusión es contraria a la independencia de clase de los trabajadores.

Bajo el régimen de la democracia burguesa se gestó la dictadura civil de Milei, un régimen que abiertamente declara la guerra contra todos nuestros derechos y conquistas para defender la gran propiedad y la máxima rentabilidad. Los revolucionarios decimos que es necesario terminar con la deuda, con el FMI y con la gran propiedad de los medios de producción, que esa es la base de este régimen que no se derrota con votos, ni con leyes.

La izquierda electoral, al igual que el peronismo, no plantean que para terminar con la decadencia y pudrición del capitalismo debemos romper con el imperialismo expropiando la gran propiedad. Que no hay otro camino para salir de la catástrofe que vivimos.

La política de la clase obrera es luchar por la liberación nacional y social, por el gobierno obrero y campesino (de la mayoría oprimida no explotadora), por la revolución social, única vía para colocar todos los recursos al servicio de la planificación de la economía que beneficie a la gran mayoría. Y que ese será el camino para unir a los pueblos de Latinoamérica en los Estados Unidos Socialistas de América Latina, enlazando todas las revoluciones triunfantes.

Los afiches de nuestra campaña



¡Fuera las manos de EEUU de Argentina! Fuera Milei y todos los politiqueros traidores a la patria que se arrodillan vergonzosamente ante el amo imperial

Abiertamente Trump interviene en la campaña electoral argentina diciendo que hay que votar a Milei y LLA para que EEUU "ayude" a la Argentina. Ya lo hizo con Macri ordenando un préstamo extraordinario e irregular del FMI para socorrerlo y que intentara ganar las elecciones de 2019 y dejándonos una deuda impagable y la intromisión del FMI para decidir los programas del país.

"Se trata simplemente de ayudar a que una gran filosofía se apodere de un gran país... **Javier Milei tiene mi completo y total apoyo**" declaró Trump.

Es un chantaje abierto a los votantes. Si quieren "ayuda" voten Milei, de lo contrario "se retira todo el apoyo". Exige que la política interna del país se alinee abiertamente con sus intereses en las próximas elecciones. Trump advirtió expresamente: "Debe ganar. Si pierde, no vamos a perder nuestro tiempo".

Dice Morales Sola en La Nación: "el gobierno norteamericano no debe ignorar que las encuestadoras más importantes del país están registrando desde hace tres meses una peligrosa tendencia a la baja del Gobierno en materia de resultados electorales".

Esto pudo ocurrir porque desde hace semanas el Gobierno argentino mendiga desesperadamente auxilio financiero para salir del desastre en que se metió a cualquier costo. Quiso mostrar que podía bajar la inflación controlando la cotización barata del dólar.

Milei esperaba la reunión bilateral con Trump desde que asumió y que este encuentro fuera un espaldarazo para su campaña electoral, que pudiera recuperarlo. Milei y sus ministros quedaron paralizados frente a semejante amenaza hecha en la conferencia de prensa.

El secretario del Tesoro de EE.UU., Scott Bessent, dijo que su Gobierno creía que la coalición de Milei en las próximas elecciones intermedias "obtendría buenos resultados y continuaría su agenda de reformas". Sus operadores (entre ellos Barry Bennet) intervienen activamente en el país sobre gobernadores y legisladores para reconstruir las alianzas que le permitieron sacar todas las leyes el año pasado. Vinieron con la lista e inmediatamente comenzaron las reuniones y los llamados. Prometen lluvia de inversiones para las provincias que acompañen a Milei. El grado de intromisión es ultrajante. Un tratamiento abiertamente de colonia. Están preparando las condiciones para reemplazar el gabinete y reorientar su política económica fracasada.

No solo Milei y su gobierno es vendepatria, también lo son todos los que aceptan reunirse y disciplinarse a las exigencias obscenas del amo.

Su política es exigir que China se retire de Argentina en

todos los terrenos; que le abra sus puertos como apoyo logístico para su armada; que privilegie la entrega a EE.UU. de tierras raras y uranio y las usinas atómicas y todo el desarrollo en ese terreno.

El fracaso de la reunión y la ausencia de medidas concretas de apoyo repercutieron inmediatamente en los "mercados" con fuerte caída de las cotizaciones de bonos y de acciones, subida del riesgo país y la cotización del dólar. Justamente todo lo que se quería evitar para llegar a las elecciones con cierta "estabilidad".

Desde fines de septiembre la intervención abierta del gobierno de EEUU primero con declaraciones y luego con venta de dólares en el mercado y la promesa de que no dejarían que la deuda argentina cayera en default, logró una momentánea estabilidad. Previamente, en abril, intervinieron a través del FMI para otorgar un préstamo de urgencia imponiendo cambios en la política cambiaria.

A la par crecieron las denuncias de que el "salvataje" no era para la Argentina sino para los buitres del capital financiero que habían comprado muchos bonos y acciones argentinas y que no querían retirarse con pérdidas. Denuncias en Argentina y también en EEUU mostrando los intereses directos de Bessent con los parásitos financieros.

Dice Morales Solá en La Nación: "la novedad más importante no es la decisión de Trump de ayudar a Milei porque se sabe que el mandatario argentino es el único líder latinoamericano, de un país con un porte significativo, afín ideológicamente al jefe de la Casa Blanca. Trump lo dijo diáfanamente en su conferencia de prensa; valora esas cercanías, porque no le sobran". Trump no va a abandonar a Milei, lo necesita, pero avanzará mucho más en sus imposiciones para intentar rescatarlo.

Ni un dólar de la deuda debe ser reconocido, es todo fraude. Y se deben rechazar todas las exigencias y los acuerdos con EE.UU. diseñados para su exclusivo beneficio.

Queda claramente planteado cómo se extrema la opresión nacional sobre nuestro país, anulando cualquier rasgo de soberanía, lo que indica la necesidad de la rebelión de la mayoría para tirar abajo este régimen conquistando la liberación nacional. Tarea que sólo puede dirigir la clase obrera acaudillando a la mayoría, con su propia política, aplicando la táctica del frente único antiimperialista, con su propia estrategia de gobierno obrero campesino (dictadura proletaria), gobierno de la mayoría oprimida de la ciudad y el campo. Para que sea posible la clase obrera debe conquistar su independencia política, construyendo su dirección revolucionaria, rompiendo todas las ataduras con los partidos que defienden el orden capitalista.

Unidad contra la barbarie capitalista Las mujeres NO somos su mercancía

En Neuquén viene creciendo la bronca de las mujeres y la sociedad toda por la acumulación de casos de chicas desaparecidas y femicidios. A esto se suma la indignación por la doble vara de la justicia que no hace nada por buscar a las pibas mientras que montó un enorme operativo policial para arrancar a un niño de 5 años de un jardín de los brazos de su madre Alexandra por ser hijo del secretario de prensa de Figueroa.

¡Seguimos buscando a Luciana!

Luciana Muñoz es una estudiante de un colegio secundario del oeste neuquino quien lleva más de 15 meses desaparecida. Su madre y su abuela denuncian que la Justicia no la busca con vida. A pesar de que Neuquén está lleno de cámaras, hasta ahora el único imputado es la ex pareja por falso testimonio. No hay ninguna información certera y hasta hace muy poco no la estaban buscando, por eso su familia viajó a Buenos Aires para que su imagen sea reproducida en fronteras y aeropuertos, para que sea tomado como una causa federal, ya que todo indica que estamos frente a un posible caso de trata. Además de ser tomado por la directora y profesores de la escuela con mucha fuerza se ha formado una asamblea por su aparición y cuenta con el apoyo y participación activa de ATEN Capital.

El transfemicidio de Azul

Hace unos días y luego que por más de un mes sus compañeras de trabajo de la CAV (Centro de Atención a la Violencia) denunciaban la desaparición de Azul y que el gobierno y los sindicatos de estatales UPCN y ATE no hacían nada, Azul apareció asesinada. Si bien todo indica que estamos frente a un asesinato de odio, es sabido que las condiciones laborales económicas que atraviesan las compañeras trans las llevan a situaciones de vulneración. Finalmente, frente a la noticia de su asesinato, que el gobierno intentó esconder todo lo posible por el cierre de la campaña, las estatales del CAV le arrancaron un paro a la burocracia y se convocó a una masiva movilización por justicia.

En Neuquén crece la explotación petrolífera, los casinos, los prostíbulos y el negocio narco

Quienes estamos en instituciones públicas como las escuelas, los centros de salud y los centros de asistencia a las víctimas, vemos con preocupación el crecimiento del poder de los narcos en la región y su mafia. Las pibas son tratadas como mercancía y la prostitución y la trata están a la vista de todos. Estas situaciones se ven agravadas por el desmantelamiento de los organismos estatales que atienden a las víctimas, las faltas de refugio y la crisis del sistema de salud.

Toda la red de delincuencia necesariamente tiene que estar vinculada a la policía y al gobierno, es imposible que todo esto ocurra sin que el poder lo sepa. Incluso la zona de mayor concentración petrolera está controlada por la



RESTITUCIÓN YA DEL NIÑO M A SU MADRE NUNCA MÁS POLICÍAS ARMADOS EN UNA ESCUELA

gendarmería, es impactante transitar esa zona con los gendarmes armados. Es evidente que, si bien la militarización está relacionada con garantizar la explotación petrolera e impedir cualquier protesta, la gendarmería controla todo lo que pasa en la zona. Quienes están involucrados con estas luchas denuncian que a medida que crece este tipo de explotación de recursos naturales crece los negocios de droga, trata y apuestas.

Un sistema que nos empuja a la barbarie

No podemos igualar la prostitución de comienzos del siglo XIX con lo que está ocurriendo en un momento de descomposición del sistema capitalista. Los grupos feministas debaten en torno a la legalización o no de la prostitución, nosotras desde el POR planteamos que no hay posibilidad de terminar con el flagelo de la trata, la prostitución o la degradación de la juventud en la droga si no peleamos contra el sistema capitalista. Por eso es una pelea no sólo de las mujeres, es de clase, contra la burocracia y con independencia política. De hecho, frente a la gravedad de los últimos hechos quedó demostrado la impotencia de las agrupaciones feministas como La Revuelta. Si ese día no hubiéramos tenido un paro, arrancado a la burocracia de ATE y UPCN, y una jornada de lucha de ATEN Capital, la movilización no hubiera sido tan contundente. Tenemos que retomar la fuerza de la marea verde que conquistó el derecho al aborto en las calles.

Finalmente saludamos e impulsamos la unidad que se está gestando entre las madres y familiares de las víctimas: la mamá y la abuela de Luciana, la mamá de Silvia Cabañares, Alex la mamá del niño M, la mamá de Yessica la niña desaparecida de Balsa, el hermano de Azul, las docentes de Angela, apoyadas por la fuerza de los sindicatos, anclados en la movilización y la independencia política del gobierno y de la justicia.

Unidad de todas las luchas

Desmantelamiento de las redes de trata

El Estado y los gobiernos son responsables

Presupuesto de asistencia a las víctimas de violencia

Por vivienda, salud y trabajo formal

Los gobiernos de Figueroa y Weretilnek postrados ante la política privatista de Milei ¡Enfrentar la entrega de las hidroeléctricas de Neuquén y Río Negro! ¡Abajo el decreto 590/2025!

A finales de agosto se aprobó el decreto 564/2025, luego reemplazado por el 590/2025, que autoriza la venta de las hidroeléctricas de Neuquén y Río Negro, entre ellas Alicurá, El Chocón-Arroyito, Cerros Colorados y Piedra del Águila. Mediante la transferencia de acciones de estas empresas a ENARSA, a la secretaria de Energía del Ministerio de Economía Nacional, habilita el concurso nacional e internacional para su venta, que en estos días tenían fecha para licitaciones, pero con elecciones de por medio se suspendieron.

Los gobernadores de Neuquén y Río Negro que en su momento "formaron parte del bloque de provincias patagónicas", cuyo supuesto era la defensa de las economías patagónicas y el reclamo de la coparticipación y regalías, muy poco les duró la demagogia, ya que permiten la re-privatización de las hidroeléctricas, y con ello el consumo de agua durante 30 años.

Es importante recordar que fue en los noventa que comenzó el proceso de privatización de la hidroeléctricas, en ese entonces se autorizó la privatización de HIDRONOR, obra financiada por el Estado y alrededor de la cual fue creciendo la clase obrera regional que marcó una impronta distintiva en la lucha de clases regional, tras las grandes huelgas de los obreros de la construcción. Antes de que el Estado pudiese recuperar los gastos de inversión, fue privatizada, generando ganancias millonarias a las empresas privadas que obtuvieron la concesión durante 30 años. Los

gobiernos de los Kirchner no se atrevieron a revertir la privatización, ni siquiera luego de finalizado el plazo Alberto Fernández ni Omar Gutiérrez plantearon que la hidroeléctrica vuelva a manos del Estado.

Hoy, las 4 empresas sujetas a una reprivatización producen el 10% del total de energía eléctrica del país, recurso fundamental para el desarrollo industrial y consumo domiciliario, con lo cual se verá afectada la población cuando le lleguen abultadas facturas eléctricas.

Esta medida pone de manifiesto que no hay grieta entre el programa político de Milei y el de Figueroa, ambos apuntan a la entrega y privatización de los recursos naturales del país y con ello la inviabilidad de desarrollar la industria nacional. Son gobiernos totalmente antinacionales, ya lo demostraron con la Ley bases y el RIGI, que contempla la aprobación de este tipo de medidas como las sostenidas por el decreto 590/2025.

El gobierno de Figueroa que durante la campaña electoral llevó el eslogan de Neuquén para los neuquinos, muestra claramente ser un gobierno abiertamente pro-imperialista, incapaz de defender la soberanía de los recursos de la Provincia, misma política que lleva adelante con los recursos hidrocarburíferos. Solo la clase obrera tiene un programa de defensa de la soberanía nacional y puede llevar adelante la estatización de la industria hidroeléctrica de la Provincia bajo control obrero y ponerla al servicio del desarrollo industrial y la planificación de la economía del país.

Gran triunfo de la oposición en las elecciones de UNTER, Sindicato de los trabajadores de la educación de Río Negro

El pasado 16 de octubre se llevaron adelante las elecciones provinciales de UNTER. Se eligió la Conducción Provincial, representantes gremiales para el CPE- juntas de Clasificación de Inicial, Primaria y Secundaria y para la Junta de Disciplina-, representante para la obra social IPROSS y congresales a CTERA.

Con gran alegría, los trabajadores de la educación del país recibimos la noticia de que, luego de dos décadas, la oposición en el frente DAF-Multicolor, integrada por el PCR, PO, PTS, MAS, y agrupaciones independientes, ganaron la Conducción Provincial a la burocracia de la Azul Arancibia-Celeste. De un total de 18611 afiliados, participaron 10620, el 54% decidió sacar a la burocracia de la Celeste y recuperar el sindicato para la lucha, por los derechos de los trabajadores de la educación.

El triunfo de la oposición tiene una explicación material. En las elecciones se expresó el rechazo a la política conciliadora y entreguista de la Azul Arancibia, que durante años fue servil a la política de los gobiernos nacionales y provinciales que se sucedieron. Los acuerdos salariales siempre fueron a la baja y con una composición de "mala calidad" ya que casi el 50% del salario de un docente rionegrino son sumas por fuera del básico, no remunerativas ni bonificables. La última propuesta salarial del gobierno de Weretilnek fue una burla: el pago de un bono de \$100.000 (de 0 a 10 años de antigüedad) en dos cuotas, una en octubre y otra en noviembre. El gobierno rionegrino sigue la línea política del gobierno nacional que estableció paritarias con acuerdos miserables que no superen el 1%.

Si bien el aspecto salarial es el eje del rechazo, a eso se suma la falta de cobertura médica por parte de IPROSS, el ataque a las licencias médicas con el nuevo régimen de auditorías. Otro aspecto es el ataque a las condiciones laborales impuestas por la reforma educativa de la Nueva Escuela Rionegrina, que ha servido de modelo para ejecutar en otras provincias como la de Neuquén. Allí se condensa el ataque al Estatuto Docente, a la estabilidad laboral, la flexibilización de la tarea docente con distribución horaria

que depende de la organización de cada escuela, la polifuncionalidad, entre otras. Todos estos elementos de hartazgo de los trabajadores de la educación en un marco económico y social de empeoramiento de las condiciones de vida, explican el triunfo del frente DAF-Multicolor, que recuperó la Provincial pero también seccionales de gran peso como Fiske Menuco (Roca), Jacobacci en la línea Sur, sumándose a un total de 10 seccionales en manos de la oposición de un total de 18.

Gran desafío

La nueva conducción tiene el gran desafío de poder dirigir con un frente heterogéneo. Poner en pie los organismos de base como asambleas y los plenarios de delegados serán

aspectos centrales, no solo de cara a restablecer la democracia sindical pisoteada durante años por la burocracia, sino también como espacios donde se dirimen las diferencias

Claramente haber recuperado UNTER deja en mejores condiciones no sólo a los trabajadores de la educación sino al conjunto de los trabajadores de Río Negro, abre la posibilidad de concretar la unidad de conjunto de los estatales y demás trabajadores. Y a nivel nacional, se suma una provincia más a la construcción de un frente opositor nacional junto a ADOSAC de Santa Cruz, UEPC de Córdoba, Aten Capital, Aten Plottier y Ademys que coordine las luchas frente a la parálisis y entrega de condiciones laborales, salariales y educativas de la CTERA.

Protestas por falta de agua para los chacareros

Nuevamente, la situación por la falta de agua para los chacareros del valle de Picún Leufu, pone de manifiesto el abandono estatal por la producción agrícola. La crisis hídrica, decretada en la provincia, es parte de este contexto nefasto para los productores, que vienen ya desde hace años exigiendo otra forma de acceso al agua para riego. El Decreto 1303, publicado en el boletín oficial, expresa "conforme al Artículo 90° de dicha Constitución, es deber del Estado, atender en forma prioritaria e integrada las causas y las fuentes de los problemas ambientales; establecer estándares ambientales y realizar estudios de soportes de cargas; proteger y preservar la integridad del ambiente, el patrimonio cultural y genético, la biodiversidad, la biomasa, el uso y administración racional de los recursos naturales; planificar el aprovechamiento racional de los mismos, y dictar la legislación destinada a prevenir y controlar los factores de deterioro ambiental imponiendo las sanciones correspondientes..." Todo lo contario a la realidad medioambiental de los desastres que genera el fracking por ejemplo, en el lago Marimenuco.

En lo puntual el decreto 1303 establece:

Artículo 1°: DECLÁRASE el Estado de Emergencia Hídrica, Social y Productiva, por el término de ciento ochenta (180) días corridos contados a partir de la firma del presente Decreto, en todo el territorio de la Provincia del Neuquén, como consecuencia del estrés hídrico que presentan todas sus cuencas hidrográficas.

Artículo 2°: DECLÁRASE la Emergencia Agraria y/o Desastre Agrario, por sequía en todo el territorio de la Provincia del Neuquén, con excepción de los valles irrigados de los Departamentos Añelo y Confluencia para las actividades agropecuarias, por el término de dieciocho (18) meses a partir del 01 de enero de 2025, con opción a prórroga por un período de seis (6) meses, en el marco de la Ley 3117.

En el mismo, también señala.

a) La exención del pago del impuesto inmobiliario que grave el inmueble donde se desarrolle la explotación agropecuaria.



b) La exención del impuesto de sellos para los contratos de arrendamiento rural de los/as productores/as declarados/as bajo Emergencia.

Es claro que estas medidas no son una solución de fondo, para los problemas históricos de canal de la Picasita, y planta de bombeo que siempre resulta defectuosas por una circunstancia u otra. Y que, aunque haya una Ley de emergencia hídrica no sirve de nada. Por ello la asamblea de productores reunidos en la plaza central de Picún Leufú determinó la continuidad del estado de asamblea permanente y dar continuidad al reclamo de:

- Un metro cúbico y medio de agua para las chacras que riegan por bombeo mediante una tercera bomba en funcionamiento sobre un segundo caño impulsor.
- La proyección y ejecución de un canal alternativo por desnivel, que permita obviar el bombeo actual del canal la Picasita.
- Urgente puesta en marcha de procesos de titulación de las tierras que trabajan y producen los chacareros

La política del gobierno de Figueroa de impulsar y sostener la gran producción de feedlot, por ejemplo, en manos de los grandes empresarios dándole acceso prácticamente gratuito a la tierra es incompatible con el pequeño productor, uno se fagocita al otro. Por ello, es necesario profundizar la organización colectiva que ya tienen los chacareros

para el agua en todos los aspectos de la producción: acceso al agua, la tierra, las máquinas y la comercialización de los productos, y, de fondo la lucha contra los terratenientes. A todas estas cuestiones se suman dos cuestiones, por un lado, el avance del fracking en toda la zona de producción agrícola que efectivamente está dejando un desastre ambiental en las fuentes de agua, y, por otro lado, los intereses de MEKOROT, la empresa sionista que viene por nuestra

agua.

Finalmente, en tiempos de elecciones de medio termino, deja en evidencia que la política burguesa no pueda dar respuestas en este capitalismo en descomposición y que la lucha colectiva en pos de otro modelo productivo, basado en la expropiación y estatización de los latifundios y grandes empresas, para alcanzar la sociedad comunista.

Internacional

Artículos del CERCI

Bolivia: Ante la ausencia de una "alternativa popular", se impuso el criterio del "mal menor"

Frente al ultraderechista neoliberal radical Tuto Quiroga (estilo Milei), repudiado por el pueblo y adorado por las élites empresariales y las fascistoides capas altas de la pequeña-burguesía, las capas populares optaron por votar a favor de la dupla Paz-Lara --en realidad por el "capitán" Lara antes que por Paz Pereira--. Lara es un demagogo que adquirió notoriedad al haber sido dado de baja de la Policía por denunciar la corrupción generalizada dentro de su institución. Su prédica de acabar con la corrupción en el Estado fue un buen anzuelo para capturar votos.

Los votos nulos y blancos disminuyeron de 21% en la primera vuelta a sólo un 5,4%, pero el ausentismo es de casi un millón y medio de votantes habilitados pese a que es obligatorio (17% del total habilitados).

Evo Morales, el principal responsable del falso socialismo proburgués teñido de indigenismo posmoderno, que se agotó sumido en el lodo de la corrupción burguesa, desde su reducto en el Chapare --impostor oportunista como siempre--, se atribuyó los votos nulos y blancos en la primera vuelta pese a que antes de que convocara al voto nulo ese mismo era el porcentaje en las encuestas de opinión. Ahora, llamando a votar por esa candidatura, se atribuye el

triunfo de Paz-Lara.

Es inevitable que las masas se equivoquen de medio a medio cuando está ausente el proletariado con su propia respuesta a la crisis burguesa. Recordemos el voto por Paz Estenssoro en 1985, considerado como el "mal menor" frente al dictador Banzer, que luego nos hizo crujir con el nefasto decreto 21060.

El programa del binomio Paz-Lara es tan reaccionario como el de Tuto Quiroga, no hay diferencias sustanciales. Estúpido como su padre, ofrece "capitalismo para todos."

El triunfo de la dupla Paz-Lara es totalmente endeble, no existe una real ilusión en ella, es apenas la esperanza de que sea menos dura que el facho Tuto Quiroga y está condicionada a que atienda las demandas de los diferentes sectores empobrecidos bajo amenaza de ganar las calles en caso contrario.

Debemos prepararnos para la batalla contra las anunciadas medidas de ajuste económico dictadas por el imperialismo a cambio de préstamos internacionales para paliar la crisis, que hipotecarán al país.

(POR Bolivia – Masas No.2857)

Frente al nuevo gobierno burgués, hambreador y vendepatria que asume el poder RESPONDER LEVANTANDO EN ALTO LAS BANDERAS DE LA TESIS DE PULACAYO, EL PROGRAMA DE LA REVOLUCION PROLETARIA

PREPARARSE Y ORGANIZARSE PARA DEFENDER LA CANASTA FAMILIAR Y NUESTROS DERECHOS LABORALES CON LOS MÉTODOS DE LUCHA DE LA CLASE OBRERA, LA MOVILIZACION Y LA ACCIÓN DIRECTA DEL PUEBLO

El nuevo gobierno es expresión del agotamiento de la política burguesa en todas sus variantes (reformistas, neoliberales, neokeinesianas, indigenistas, fascistas, etc.) y del repudio de las masas frente a ellas. La farsa de la democracia formal burguesa en Bolivia está dando sus últimos estertores como mecanismo para contener la rebelión de las masas.

La mayoría de quienes respaldaron al binomio Paz-La-

ra, lo hacen creyendo que es el "menos peor" y como repudio a la odiada vieja derecha racista y fascistoide de la candidatura de Tuto. La reacción de rechazo al triunfo de Paz-Lara, por parte de algunos sectores recalcitrantes de ultraderecha de la clase media y la consiguiente decepción de los mismos porque Tuto dio su bendición al resultado, dan cuenta de que el agotamiento de la democracia parlamentaria como medio de contención de las masas viene

dando pasos a la polarización de la situación política hacia los extremos radicales de la lucha de clases.

El nuevo gobierno asume en medio de la desconfianza de las masas y el estado de apronte de varios sectores de los explotados que han advertido que no permitirán que la crisis sea descargada sobre el pueblo hambriento. Es un gobierno débil carente de un sostén social sólido. La tenue esperanza de que alguna solución podría venir se esfumará más temprano que tarde, baste mencionar que apenas se dio el anuncio del resultado electoral el precio del dólar subió. La promesa de un gobierno honesto, libre de corrupción, se la llevará el viento, porque en la época de la decadencia de los partidos burgueses y del sistema capitalista no es posible un gobierno burgués honesto; suficiente con ver a la jauría de oportunistas y busca-pegas, exmasistas, exmanfredistas, exmiristas, etc., que rápidamente se sumaron al carro del ganador a la espera de la oportunidad de hacer fortuna con las arcas del Estado.

Los empresarios, a través de la CAINCO, han presentado su "agenda" y exigen la aplicación de medidas. El plan neoliberal que el candidato, hoy presidente electo, anunció que aplicará no es en esencia diferente al que proponía Tuto Quiroga y que responde a las exigencias del imperialismo. Variantes más o menos se trata de un plan antinacional, antiobrero y antipopular que pretende descargar la crisis sobre las masas y la mayoría del pueblo sabe que es así, de ahí que está anunciando su estado de apronte. El vacío programático de Paz-Lara será llenado por los intereses de la burguesía agroindustrial y las trasnacionales imperialistas.

La reacción instintiva de las masas frente a la amenaza del nuevo gobierno hambreador y vende- patria, no debe quedarse en las meras demandas reivindicativas y defensivas, sino que corresponde señalar al pueblo el camino por el que se podrá salir de la crisis desde el punto de vista de los intereses del proletariado y el pueblo oprimido.

No basta rechazar el ajuste, es necesario exigir que se nacionalice el oro, se nacionalice la banca, que se aplique el monopolio estatal del comercio exterior, que se aplique un salario mínimo vital con escala móvil, que se aplique la escala móvil de horas de trabajo para que los desocupados no sufran el hambre, etc. En resumen, hay que levantar en alto el programa de la Tesis de Pulacayo, el programa de la revolución proletaria, y decir claramente que la crisis será resuelta por el gobierno obrero-campesino que nos toca poner en pie.

¡BASTA DE GOBIERNOS BURGUESES, HAMBREA-DORES, CORRUPTOS Y VENDE PATRIAS!

¡VIVA EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO-CLA-SES MEDIAS EMPOBRECIDAS!

¡VIVA LA REVOLUCIÓN PROLETARIA!

(POR Bolivia – Masas No. 2857)

viene de contratapa

semejante acción. Además, un número creciente de republicanos en el Capitolio ha expresado su preocupación por la "creciente guerra del presidente Trump supuestamente contra los cárteles de la droga".

"Especialistas en las leyes que rigen el uso de la fuerza han rebatido la afirmación del gobierno de Trump, que alega que puede matar legalmente a personas sospechosas de narcotráfico como si fueran soldados enemigos, en lugar de detenerlas para procesarlas. Desde el punto de vista del derecho interno, el Congreso no ha autorizado ningún conflicto armado... Desde el punto de vista del derecho internacional, para que un grupo no estatal pueda considerarse beligerante en un conflicto armado -lo que significa que sus miembros pueden ser objeto de asesinato solo por su condición, no por algo que hagan específicamente- debe tratarse de un 'grupo armado organizado' con una estructura de mando centralizada y que participe en hostilidades".

El Pentágono anunció que sus operaciones antinarcóticos en la región no serían lideradas por el Comando Sur, con sede en Miami, sino por la II Fuerza Expedicionaria de la Infantería de Marina, una unidad capaz de realizar operaciones rápidas en el extranjero con base en Camp Lejeune, Carolina del Norte.

Hay una clara decisión de pisotear toda legalidad e imponer por la fuerza sus objetivos. Ha financiado y armado al sionismo para masacrar al pueblo palestino, ha promovido la guerra en Ucrania, los ataques a Irán, etc. Hace mucho tiempo que EE.UU. trabaja para sabotear la economía de Venezuela, debilitar y golpear a su gobier-

no. EE.UU. tiene una larga historia de intervenciones en nuestros países, organizando golpes militares, bloqueos económicos, las represiones más sangrientas y también la fracasada invasión a Cuba. Contra otros países como Brasil utiliza una agresiva presión económica como la suba extraordinaria de aranceles/tarifas y sanciones contra autoridades brasileras. En esta ofensiva militar y económica EE.UU. se apoya en gobiernos serviles como el de Argentina, Perú y Ecuador.

El Gobierno de Venezuela activó en cuatro estados del occidente de su territorio el plan denominado «Independencia 200» para la "defensa integral del país" ante lo que denuncia como amenaza de Estados Unidos. Ciudadanos, militares y policías fueron movilizados desde temprano en localidades de Mérida y Trujillo, en los Andes venezolanos, así como en Lara y Yaracuy, como parte de las acciones de preparación.

Es importante la organización de la clase obrera y la mayoría oprimida venezolana para enfrentar la agresión militar, los bloqueos económicos, las sanciones e imposiciones del imperialismo, llamando a los oprimidos de toda Latinoamérica a resistir, a enfrentar con métodos de acción directa de masas, apuntando a expulsar a todas las multinacionales norteamericanas de nuestro territorio. Los gobiernos y partidos burgueses están paralizados frente a la ofensiva, sometidos al capital financiero. Está planteada una lucha antiimperialista de alcance continental que debe encabezar la clase obrera. Defendemos incondicionalmente a Venezuela y Colombia ¡debemos detener la guerra imperialista!

EE.UU. quiere apoderarse de Venezuela y su petróleo Toda América Latina debe enfrentar y derrotar esta amenaza militar con el programa, la política y los métodos de la clase obrera ¡No queremos sus guerras!

Ese es el objetivo, y no el combate al narcotráfico. Elevan la intervención para tratar de dividir y voltear el gobierno de Maduro. Ya lo hicieron en Irak, para quedarse con su petróleo acusando a Saddam Hussein de ocultar armas de destrucción masiva. Repetidamente Trump insiste en las muertes por sobredosis de fentanilo, como bandera de combate al narcotráfico y dice que cada lancha que hunde salva 25.000 vidas, todos saben que no procede de Venezuela y que lo que dice es una brutalidad. La amenaza también se dirige directamente contra Colombia, acusando a su presidente, y para todo Latinoamérica, para que se disciplinen a su orientación en la guerra comercial contra China.

Hipócritamente el Secretario de Defensa dice que la presencia militar "reforzará la capacidad de Estados Unidos para detectar, monitorear y desmantelar actores y actividades ilícitas que comprometen la seguridad y la prosperidad del territorio estadounidense y nuestra seguridad en el hemisferio occidental".

Ahora ha desplazado al mar Caribe el inmenso portaaviones Gerald Ford, el más grande del mundo, con 337 metros de eslora, 5000 marineros y capaz de operar a 75 aviones de combate al mismo tiempo. Estaba ubicado actualmente en Croacia haciendo de apoyo a Israel. Ya había desplegado 8 buques de guerra y un submarino en la región. Actualmente hay unos 10.000 soldados estadounidenses, la mayoría en bases de Puerto Rico, pero también unos 2200 marines en buques de asalto anfibio. Dicen que es una operación contraterrorista y antinarcóticos. Nadie puede creerse que semejante despliegue sea para impedir que lanchas con motor fuera de borda lleguen con droga a sus costas.

Impone así un bloqueo marítimo, cercando a Venezuela. Y dispone de aviones para actuar sobre territorio venezolano. Es otro hecho de guerra. Antes "el gobierno de Trump había autorizado en secreto a la CIA a llevar a cabo acciones encubiertas en Venezuela... Trump dijo que Estados Unidos estaba considerando ataques en territorio venezolano" (New York Times). El gobierno venezolano también denunció la presencia de aviones de combate cerca de sus costas con fuerte incremento de las operaciones de inteligencia y exploración.

Desde principios de septiembre, las fuerzas de Operaciones Especiales estadounidenses han atacado diez embarcaciones en aguas internacionales frente a la costa venezolana que, según la Casa Blanca, transportaban drogas, matando a 43 personas. Funcionarios estadounidenses han dejado claro que el objetivo principal es expulsar del poder a Nicolás Maduro.

El Gobierno Trump no entregó ninguna prueba sobre el tipo ni la cantidad de drogas que se encontrarían en las embarcaciones, una de ellas en el Océano Pacífico. La práctica usual era interceptar las embarcaciones, inspeccionarlas y detener a su tripulación si se encontraban en actividades ilegales, no ejecutarlas sumariamente.

En este marco, el jefe de operaciones militares de EE.UU. en Centro y Sudamérica, jefe del Comando Sur de Estados Unidos, que supervisa todas las operaciones en Centro y Sudamérica, el almirante Alvin Holsey, renunció por su desacuerdo con las operaciones ordenadas. Menos de un año después de su toma de posesión, cuando se estima en tres años la permanencia en el cargo. Había asumido el mando en noviembre de 2024, en reemplazo de la general del Ejército Laura Richardson. Varios oficiales han sido desplazados por criticar esta ofensiva, recordando las experiencias de Vietnam y Afganistán.

Jack Reed, senador demócrata, en el Comité de Servicios Armados del Senado, criticó. "En un momento en que las fuerzas estadounidenses se están concentrando en el Caribe y las tensiones con Venezuela están en un punto de ebullición, la partida de nuestro principal comandante militar en la región envía una señal alarmante de inestabilidad en la cadena de mando... Antes de Trump, no se me ocurre ningún comandante jefe que haya abandonado su puesto antes de tiempo".

Además los medios señalan que el almirante Holsey, "que es negro, es el último de una serie de más de una decena de jefes militares, muchos de ellos personas de color y mujeres, que han abandonado sus puestos este año. La mayoría han sido despedidos por Hegseth o expulsados... Hegseth despidió al jefe del Estado Mayor Conjunto, el general Charles Brown Jr., que es negro; a la primera mujer al mando de la Armada, la almirante Lisa Franchetti; y a la representante del ejército estadounidense en el comité militar de la OTAN, la vicealmirante Shoshana Chatfield. También echó al teniente general Jeffrey Kruse, jefe de la Agencia de Inteligencia de Defensa". Holsey es uno de los dos oficiales afroamericanos de cuatro estrellas que lideran un comando combatiente.

"Cualquier operación para intervenir militarmente en Venezuela —sin autorización del Congreso— sería imprudente y peligrosa", dijo Reed. "La dimisión del almirante Holsey solo profundiza mi preocupación de que este gobierno esté ignorando las lecciones duramente aprendidas de anteriores campañas militares estadounidenses y los consejos de nuestros combatientes de guerra más experimentados" (NYT).

No hay respaldo en la población norteamericana para